

## **Antrag: Stadtwache stärken**

Die Oberbürgermeisterin wird beauftragt, die Vorhaltung der Stadtwache dauerhaft an 365 Tagen im Jahr rund um die Uhr zu sichern – indem besonders die bisher nicht abgedeckten Nachtstunden ab 22.00 Uhr (Sonntag – Donnerstag) dazu kommen. Die Kräfte der Stadtwache sind entsprechend durch Aus- und Fortbildungen fortlaufend weiter zu qualifizieren.

Die Einsatzkräfte sind mit persönlicher Schutzausstattung, sowie Einsatzmittel zur Selbstverteidigung erweitert auszustatten: Die Stadtwache Magdeburg wird befähigt zukünftig auch Einsatzstöcke zu tragen und sich damit zu schützen. Dazu werden die Mitglieder der Stadtwachen entsprechend geschult und ausgebildet. Wir bitten die Antwort mit dem Ministerium für Inneres und Sport des Landes Sachsen-Anhalt abzustimmen.

### **Begründung:**

Für viele Magdeburgerinnen und Magdeburger sind die Einsatzkräfte der Stadtwache erste Ansprechpartner für Sicherheit, Ordnung und Sauberkeit in unserer Stadt. Sie muss gestärkt werden, damit die Sichtbarkeit der Ordnungskräfte erhöht und damit – durch das Wissen der Bürger um eine dauerhafte Besetzung der Stadtwache – auch das subjektive Sicherheitsempfinden der Bürger gestärkt wird.

Die Arbeit der Stadtwache geht auch mit einem persönlichen Risiko der Ordnungskräfte einher. Besonders in den Abend- und Nachtstunden steigt das Risiko, in gewalttätige Auseinandersetzungen zu geraten und angegriffen zu werden. Damit sich die Mitarbeiter der Stadtwache künftig besser schützen können, ist eine weitere Qualifizierung durch Zusatzausbildung sowie die Beschaffung robuster Schutzausstattung und Einsatzmittel angezeigt.

Hierbei sind die Erfahrungen der Mitarbeiter des städtischen Ordnungsamtes dahingehend aufzugreifen, welche Ausführung des Einsatzstockes (Einsatzmehrzweckstock, Einsatzstock kurz ausziehbar usw.) mit Blick auf die erwartete Einsatzlage zu favorisieren ist.

Matthias Boxhorn  
Stadtrat CDU-Ratsfraktion

Tim Rohne  
Stadtrat CDU-Ratsfraktion